



Piden sacar de la congeladora ley de autonomía de la UPN

**LAURA POY Y
ALEXIA VILLASEÑOR**

Profesores y alumnos de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) llamaron al Congreso a “recuperar la iniciativa de ley para otorgar autonomía a nuestra casas de estudios, que permanece en la congeladora legislativa desde hace casi un año”.

En entrevista, indicaron: “hemos tocado todas las puertas, desde Palacio Nacional hasta la SEP, y sólo hemos obtenido desdén, pese a la evidente crisis en que se encuentra la universidad”.

Yuri Jiménez Nájera, profesor-investigador de la UPN-Ajusco, señaló que luego de buscar interlocución con la presidenta Claudia

Sheinbaum, a través de una carta colectiva en la que decenas de alumnos y profesores “dan cuenta de las condiciones críticas que afronta la universidad, y la necesidad de seguir avanzando hacia una institución autónoma, también buscamos al secretario de Educación, Mario Delgado”.

Tras hacer entrega de una carta dirigida al funcionario, el pasado 15 de mayo, en la que “reiteramos que la autonomía por ley que demandamos para la UPN se sustenta en el artículo 21 transitorio de la Ley General de Educación Superior, aprobada en 2021, en la que se establece la necesidad de modificar el régimen jurídico de nuestra casa de estudios, sólo obtuvimos como respuesta que todo ese tema compete al Poder Legislativo, cuando

creemos que el destino de una institución de educación superior pública también debe ser competencia de la SEP”.

Jiménez Nájera destacó son ya tres años y medio desde que entregaron al Congreso los resolutivos del Congreso Nacional Universitario de la UPN, en los que “se constata que hubo un apoyo mayoritario de la comunidad para tener una nueva ley orgánica que nos otorgue la autonomía”.

Alumnos de esa casa de estudios denunciaron que “sin una verdadera autonomía, la UPN está condenada a seguir atrapada en los cacicazgos que se imponen en cada unidad académica, lo que genera mayores índices de corrupción, y un creciente deterioro de la vida académica y cultural de nuestra universidad”.